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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 39 DEL 

30/09/2021. 

Sindaco: “Punto 7, sempre Assessore Cinzia Cicola, <Approvazione 

della proposta di Strategia di transizione climatica relativa al 

progetto ACE3T- Clima, acqua, calore ed energia: tre pilastri per 

la transizione climatica del mantovano> Cinzia prego”.  

Cicola: “Allora, con l’approvazione di questa proposta denominata 

Strategia clima che è un progetto ACE3T clima, acqua e calore, 

consiste in un partenariato tra comuni Mantova Curtatone, Porto 

Mantovano, San Giorgio Bigarello, Marmirolo e Unione dei Colli 

Mantovani, associazioni alchemica. Tale progetto rientra anche 

nell’accordo contratto fiume che ha un accordo stilato nel 2016 

tra tutti i Comuni che fanno parte, diciamo, dell’asta del Mincio. 

Progetto finanziato da Fondazione Cariplo e Regione Lombardia per 

un importo di 637.000 euro da parte di Cariplo e Regione Lombardia 

un milione 1.048.750,000 euro. Quali sono gli obiettivi? Superare 

la frammentazione del territorio, potenziare la strategia di 

mitigazione e di efficientamento energetico, incrementare la 

residenza dell’azienda sulle problematiche idrogeologiche, gli 

allagamenti inondati di colore, ambientati con acqua e verde, la 

costruzione di politiche condivise sovracomunali di residenze e 

mitigazione nei Piani di Governo del Territorio <PGT>, accrescere, 

trovare fondi per attuare il contratto di fiume a la tutela dello 

stesso. Cosa consiste nella pratica? Quindi, attuare una cabina 

di regia che, Mantova è quella che prende maggior fondi, quindi 

parte da Mantova, una revisione degli strumenti urbanistici 
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attraverso i quali verranno inserite strategie comuni ambientali 

e queste strategie uniranno, diciamo, una macro Mantova, e tutti 

ragioneremo nello stesso modo, con quali termini? Possono essere 

l’imboscamento, le mitigazioni, l’alimentazione, il creare anche 

collegamenti di mobilità sostenibile e la riduzione della CO2 e 

anche il plastic free. Questo cos’è? Non è da vedere come un 

progetto oggi fine a sé stesso per tutti i fondi che riceve 

Mantova, perché è quello che riceve più progetti, più è nato da 

loro e quindi noi ci siamo accodati, allineati. Curtatone prende 

10.000 euro, è vero, però è da vedere nel medio-lungo termine. 

Questo ci consente di partecipare a bandi, non solo a livello 

regionale, parlo di bandi a livello europeo, perché il tutto fa 

riferimento, nel rispetto delle normative degli obiettivi dello 

Stato anche nell’Agenda 2030. Sono tutte strategie da mettere in 

atto, che prima o poi tutti i Comuni dovranno addivenire e quindi 

io credo che sia un’opportunità per l’Amministrazione, non tanto 

per il lato economico in cui noi condivideremo il PGT con gli 

altri negli obiettivi, ma anche nel sistema, nella ricerca di 

fondi quali possono essere per le ciclo pedonali, per le colonnine 

elettriche o per altri interventi che riteniamo utili per il 

nostro territorio”.  

Sindaco:” Grazie Assessore. C’è qualcuno che vuole intervenire? 

Prego, consigliere Elena Molinari”. 

Molinari: “Allora, abbiamo dato un’occhiata al documento, 

insomma, che neanche io non conoscevo e sicuramente, insomma è 

corretto aderire all’accordo. L’unica cosa, insomma, ci chiediamo 
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se forse non era possibile, diciamo per Curtatone, capiamo il 

ragionamento sul futuro visto evidenti ce lo auguriamo e anzi bene 

che siamo insieme, diciamo che entriamo un po’ quello che diceva 

la Grande Mantova alla fine, i Comuni coinvolti sono quelli, ci 

chiediamo insomma, se non era possibile magari avere un po’ di 

più già adesso, perché ho visto che Comune come Marmirolo, 

piuttosto che San Giorgio, hanno comunque già delle quote di 

finanziamento su alcuni progetti, insomma abbastanza importanti. 

Per quanto riguarda il PGT, io voglio spendere una parola sul PGT 

di Curtatone, insieme anche a quello di Bagnolo che, seguiti 

sempre tutti dallo stesso progettista, hanno delle 

caratteristiche comuni e già il PGT di Curtatone prevede numerose 

aree destinate alla forestazione, ovviamente sono aree private 

prevalentemente, sono tutte, diciamo intorno ai centri abitati. 

Quindi c’era già anni fa, insomma il nostro PGT ha i suoi anni, 

una certa visione da questo punto di vista positiva. Bisogna 

trovare le risorse per acquisire le aree che sono, ripeto sono 

tutte di privati, però la destinazione urbanistica in qualche modo 

è già prevista e quindi diciamo che è un elemento positivo, che 

però non è mai stato forse colto, portato avanti negli anni, 

insomma dalle Amministrazioni probabilmente per la difficoltà. 

Adesso il problema è molto sentito e partiamo da questo punto che 

è un punto di forza, ad esempio Mantova non le ha, tanto per fare 

un esempio nei PGT di Mantova non ci sono, ci sono i PGT di altri 

paesi, ci sono Marcaria, e mi sembra che ci siano anche a Bagnolo 

e quindi, insomma, teniamolo presente perché non è una cosa da 

poco. Dopo, sul tema ciclabili, assolutamente se si trova il modo 
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soprattutto di creare definitivamente i collegamenti con Mantova, 

sui principali assi stradali, quindi sulle strade statali. Ecco 

l’unico punto a domanda, non so se è possibile dare la risposta, 

era questi 10.000 euro perché? Perché ci siamo aggregati in 

ritardo, perché siamo arrivati dopo gli altri o perché non avevamo 

progetti pronti, ecco, era giusto per capire perché”. 

Cicola:“ Sì, in realtà inizialmente noi avevamo 60.000 euro per 

la pavimentazione di una ciclabile, solo la pavimentazione, ma 

poi avevamo ricevuto le risorse per fare la ciclabile, che è 

quella che di via Gementi che collega poi il sottopasso e quindi 

abbiamo ricevuto quei soldi lì, quelle risorse lì, abbiamo scelto 

di andare avanti con quel progetto lì perché era imminente un’ 

esigenza di sicurezza e quindi, li abbiamo tolti. Li abbiamo 

tolti, ma gli altri Comuni avevano progetti nel cassetto da anni, 

come la forestazione nel Comune di San Giorgio Bigarello e 

avendoli lì pronti sentendo imboscamento l’hanno messo sul piatto, 

ma ha fatto bene giustamente, cioè questa è stata un’opportunità. 

Noi avevamo quell’opportunità lì, non sapendo se entravano meno 

soldi, avevamo messo quello per trovare la risorsa di 60.000 euro 

che ci dava una mano per realizzare la pista ciclabile di cui 

avevamo il progetto pronto, e quindi in corso d’opera, abbiamo 

fatto la variante, infatti è presente nella delibera citata una 

variante e quella in parte è la variante delle nostre risorse. E’ 

successo questo, purtroppo io ho chiesto più di una volta, non è 

che …, però quando li tiri via non è che li rimettono da un’altra 

parte, perché volevo fare interventi di alberature, ma non ci sono 

riuscita. Dentro, nella partecipazione del progetto c’è 
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l’assistenza tecnica di gente veramente valida, universitarie e 

Ambiente Italia, e quindi il dialogo è molto alto e poi insomma, 

i fondi erano quelli a disposizione, però insomma la volontà 

dell’Amministrazione nel seguire l’iter, devo ringraziare 

Trombani veramente molto paziente, veramente bravo. Grazie”.  

Sindaco: “Ottimo allora, se non ci se non ci sono interventi 

invito a votare, per quanto riguarda il punto 7, <Approvazione, 

della proposta di strategia di transizione climatica>”. 


